
 

 

 

 

 

             

令和２年７月７日（火）に、八幡まちづくり協議会設立いたしました。 

続く、７月 11 日（土）には、八幡小学校体育館にて白川市長はじめ多くの来賓・関係者にご出席 

いただき、無事に開所式を執り行うことができました。 

 

７月７日を設立日にしたのは、「八幡地区に住む全ての人の願いが叶いますように」との意味を込

めました。 

早速前日まで降っていた雨も開所式当日は止んでくれて、まずは 1 つ叶いました（笑） 

白川市長はじめ来賓・関係者の方々にお祝いと励ましの言葉を多数いただきました。 

今回のまちだよりには、開所式の後藤会長さまの挨拶を抜粋して掲載いたします。 
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２０２０．７．８合併号 

NO.４ 

発行責任者 後藤 裕昌 

後藤裕昌会長挨拶より抜粋 

八幡まちづくり協議会設立及び事務所開所式を、壱岐市長白川博一様をはじめ、多数のご来賓

のご臨席のもと、執り行えますことを大変うれしく思います。 

そして１年以上もの間、設立準備委員会として活動していただいた皆様ありがとうございまし 

た。 

さて、皆さん方は１００年後の八幡地区の事を考えたことがありますか？ 

「そえん変わらんめーもん」とか「そえん先の事までいるわんばな」と、思っている方もいる 

かもしれません。 

私が子供の頃には、春になるとひじき取りがあり、道路の上いっぱいに干してありました。 

登下校の際、踏まずに行くのが大変でした。夏には観光客が大勢つめかけ、八幡の町にもいた 

るところに民宿がありましたし、夜にはイカ釣り船が水平線いっぱいに漁火を灯していまし

た。秋には、野原という野原に刈り取ったばかりの稲が干してありました。 

冬はブリ釣りが最盛期をむかえ、クラウンのトランクにブリをそのまま入れるお兄さんもたち 

もいました。町がとても活気づいていました。 

ほんの 30 年ほど前の話です。 

小学校は各学年３０人位いて全校児童は１８０人いました、今は 50 人を切りました。八幡地

区のある公民館ではここ１０年間で１人も子供が生まれていません。地区の総人口は 1200 

人から 900 人へと 1/4 も減少しています。 

私は数年前から、100 年後には八幡の町はあるのかな？誰か人は住んでいるのだろうか？と

本気で心配するようになりました。 

（ 右頁 ⇒へ続く） 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                              ⇒裏面もあります(*^-^*) 

 

そんなとき、壱岐市が SDGｓ未来都市に選定され、壱岐市自治体基本条例のもと、各地区に 

「まちづくり協議会」設置のお話がありました。 

私は一刻も早く取り組まなければならないと思いました。 

SDGｓについては、説明も難しいですし、ピンときませんが YOUTUBE でおもしろいもの

を見つけました。オリエンタルラジオの中田敦彦さんの「YOUTUBE 大学 SDGｓ編」で 

す。SDGｓのことがよくわかる動画ですのでお勧めします。 

私たちまちづくり協議会のメンバー一人一人が、地域住民のみなさんが、持続可能な八幡 

地区を目指し、100 年後に八幡が変わらず残れるようにしよう！ということが、その思いが、 

大事なことだと考えます。 

八幡小学校に通う子供達の為に、孫たちの為に、子孫の為に、今生きている私たち大人が、 

やらなければいけないことと思っています。 

八幡まちづくり協議会では「人口減少にストップ・持続可能な八幡地区にするために」をテー

マに活動してまいります。 

何が出来上がっていくのか分かりませんが、今日から八幡まちづくり協議会は本格始動を始

めます。 

みなさん、八幡の未来の為に頑張りましょう！！ 

令和 2 年 7 月 11 日 

八幡まちづくり協議会 

会長 後藤裕昌 

 

 



 

！新型コロナウイルス 引き続き警戒を！                                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 いよいよ夏休みがスタート！まずはラジオ体操で健康づくりスタート！ 

 今年度の壱岐市内の市立学校の夏休みは春のコロナの影響で休校が相次いだ分、例年よ

り短くなっています。小学校・中学校は 8 月 8 日から 31 日までの予定です。 

 そこで、八幡まちづくり協議会の活動の一環でもあります、「健康づくり」活動を、安全

安心部会主導のもと、まずは小学生と一緒に朝のラジオ体操運動から始めることにいた

しました。各公民館の児童たちと一緒にラジオ体操をしませんか？ 

 どなたでも、いつでも、気軽に参加 OK です(*^-^*) 

参加される方にラジオ体操カードも配布します！体操終了後、小学生から体操カードに、

シールを貼ってもらいます！皆勤賞も用意しています！ 

 お孫さんや、近所の子どもたちとふれあういい機会だと思いますので、奮ってご参加 

下さい。 

   〇開催日程 8 月 17 日（月）より 8 月 31 日（金）まで 

毎週土日は休みです 

※８月 21 日（金）は小学校登校日につきお休みです 
毎朝 6 時 30 分頃スタート（雨天中止の判断は各支部長） 

 ☆皆勤賞：栄養ドリンク１ケース ☆５日参加賞：箱ティッシュ５個 

 ☆３日参加賞：ペットボトルお茶１本 

 〇場 所 

      在部 内海公民館      浦部 東  漁具倉庫脇広場 

                       西  八幡浦生活館  

 

 

7 月 31 日現在、壱岐市の感染者は「ゼロ」が続いています。しかし今また全国で感染者

は激増しています。地方にも波は徐々に広がっています。今一度！感染・拡大防止には、

「手洗い」「咳エチケット」「③密を避ける」を徹底しましょう。 

この季節は島外からの観光客も多くなりますので、特に気をつけましょう。 

③密とは・・・①密閉 ②密集 ③密接 です。正しい情報のもと、一人一人が自分で考

え行動しましょう。ドラックストア等でもマスクが購入可能です。手作りマスクを用意し

て使っているご家庭も多いですね。ただ、熱中症が心配な季節になりました。マスクをつ

けているとついつい水分補給し忘れたりします。こまめに水分補給をしましょう。 

 
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

八幡まちづくり協議会 

〒811-5312 

壱岐市芦辺町諸吉南触 1565 番地 

（八幡小学校 給食室） 

TEL 090-6770-1407（８:３０～17：15） 

FAX 0920-40-0434 

Mail  yahatamachikyo8810@yahoo.co.jp 

 

カズラ曳に参加しよう！！ 

八幡浦の伝統行事「カズラ曳」ですが、今年は青年団と消防団がタッグを組ん

で準備にとりかかっています。昨年もポスターなどでお知らせした通り、現

在青年団の数の減少により、カズラ曳の存続も危ぶまれています。 

子どもから年配の方まで、誰でも参加できるのがカズラ曳のいいところで

す！昨年はポスターなどの反響もあり、曳き手の数も増えていました。 

しかし、今年はコロナ禍の中での開催もあり、例年通りに行かない部分も多々

あるかもしれませんが、こういう時こそ、みんなで協力しましょう。 

八幡まちづくり協議会では、今年からカズラ曳に盛り上げ役として関わって

いきます。 

まずは、初の試みとして、カズラ曳の通るコースに建つお宅の軒先に提灯を

さげていただこうと思います。この提灯については、後日公民館長さんや地

域職員を通して各家に配布いたします。その際にはご協力をよろしくお願い

いたします(*^-^*) 

１５日最終日には児童を対象に花火も配布する予定です。 

友達を誘って是非「カズラ曳」に参加してくださいね！ 

 

エ～ンヤマイト！ 

ヤッサホイサ！ 

八幡まち協の を募集します！！ 

〇募集要項〇 

対象：八幡地区にお住いの方なら年齢問わず誰でも

いくつでもＯＫ！絵のみ・字入りなんでもＯＫ！カ

ラーの方は色も塗って応募して下さい。 

審査は八幡まち協で行います。 

優秀作品には記念品を贈呈します(*^-^*) 

住所・氏名・年齢・連絡先を添えて、ご応募ください。 

締め切り 令和２年 8 月 31日（月） 

郵送・ＦＡＸ・メールは↓こちら 

声を聞かせて下さい！ 

八幡まちづくり協議会に対

して、わからないこと、知り

たいこと何でも結構です。 

皆さんの声をお聞かせくだ

さい。 

こんなことを記事にして欲

しいなどなんでも OK です。 


